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Reyes dejan Reyes dejan 
buena derrama buena derrama 

a Cajititlán  a Cajititlán  
El Gobierno de 

Tlajomulco dio a 
conocer que el evento 

que se realizó  del  1 
al 8 de enero reunió 

a más de 1.5 millones 
de personas dejó 

ganancias económicas 
por 544 mdp.

El presidente del Poder Judicial, Daniel Espinosa Licón, informó que ya se ejecutaron dos órdenes de cateo y se revisan 
posibles cuentas bancarias con la expectativa de resarcir el daño a los afectados que se estima por 85 mdp. Pág. 3
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Van 123 denuncias contra
la financiera Yox Holding 



martes 16 de enero de 2024

22
Presidente de Quadratín
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Directorio Quadratín Jalisco
Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta22

Jefa de información
Diana Beas

Editora
 Alma Reynoso

Domicilio
Avenida Patria 747 
Interior A36, colonia 
Jardines de Guadalupe, 
CP 45030, 
Zapopan Jalisco.

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

LE DOLIÓ LA BLOQUEADA 
“Felicidades Sergio, sin duda uno de los mayores logros en la vida”, 

así inicia una de las muchas respuestas en la cuenta de X (antes 
twitter) de Sergio Chávez, alcalde de Tonalá luego de que publicara 
que el presidente de Acción Nacional, Marko Cortés lo bloqueó.

El comentario de Tato (@vzqz77) continúa con “No eres más que una 
piruja política, que disque gobierna uno de los municipios más culeros 
y llenos de ignorancia de todo Jalisco, eres un digno representante de 
tu electorado, finaliza.

El presidente municipal y quien buscará reelegirse en la próxima 
contienda electoral por el patio trasero de la Zona Metropolitana de 
Guadalajara, señaló en su cuenta de X que “el destacado ideólogo 
panista @MarkoCortes ya me bloqueó en esta red 😝 pobre wey #SCH”,
acompañado de una imagen que daba muestra de lo declarado.

Será que acaso Don Trending Topic no recuerda cuando defendió 
al monigote presidencial y se puso a contestar twitts sobre la lujosa 
fiesta de 15 años que hizo a su hijastra.

“Usted me a de disculpar, pero solo debato con gente que tenga 
más de 5 mil seguidores en Twitter…sígase esforzando pa que ojalá 
lo logre antes de el día de la elección, y sea feliz (sic)”. 

Tal parece que Marcos Cortés le aplicó una dosis de su propia 
medicina y decidió contestarle a quienes tengan un buen número de 
seguidores.

HAITIANOS SE MUDAN GDL 
Sin duda que caminar por las calles del Centro de la ciudad de 

Guadalajara es uno de los momentos más maravillosos para los 
habitantes o visitantes a la hermosa Perla Tapatía.

Sin embargo, en días recientes las zonas de El Santuario, y hasta 
poco antes de llegar a Catedral Metropolitana ya es notorias la 
presencia de extranjeros indocumentados, la mayoría señala ser de 
origen haitiano, que han optado por quedarse a habitar las calles del 
municipio.

Lo preocupante es que ya son varios los ciudadanos residentes 
a la zona cercana del Albergue para Indigentes Transeúntes San 
Juan Grande que han reportado recibir agresiones por parte de los 
indocumentados por solicitarles no acostarse en sus banquetas o 
por pedirles que no hagan sus necesidades fisiológicas junto a sus 
puertas.

También han señalado ser víctimas de asaltos por grupos de 
aparentes indocumentados que utilizan la oscuridad de la noche 
para acechar a las víctimas.

Vamos a esperar la pronta intervención de las autoridades para 
impedir que las agresiones continúen y que pudieran llegar a mayores 
consecuencias.

Javier Frías/Quadratín Jalisco

El lunes arrancaron los recorridos por parte 
de los consejos distritales del Instituto 
Nacional Electoral (INE) e Instituto Electoral 
y de Participación Ciudadana (IEPC) para 

ubicar los lugares en que se instalarán las más 
de 540 casillas que se proyectan instalar en los 
11 municipios del 05 distrito electoral.

Así lo dieron a conocer en entrevistas por 
separado las presidentas de ambos consejos 
distritales, por el INE, María Cristina Cruz 
Hernández y Gabriela Pano Loera, del IEPC.

Luego de que el jueves en sesión del 
Consejo Distrital del IEPC, se aprobó el 
acompañamiento al INE en los recorridos que 
iniciarán el lunes por la mañana para dirigirse 
a San Sebastián del Oeste que será el primero 
de los 11 municipios a visitar, indicó Pana Loera.

Mientras que la programación sobre esos 

recorridos que contempla el Sistema de 
Ubicación de Casillas del Proceso Electoral 
Federal 2023-2024, se espera sea aprobada este 
sábado en sesión extraordinaria del 05 consejo 
electoral del INE, con cabecera en Puerto 
Vallarta.

Visitas que harán en los lugares que deben 
cumplir lo que establece la Legipe al respecto. 
Aún cuando no se determina el número preciso 
de las casillas se proyectan que a nivel distrital 
serán alrededor de 545 y las cuales 376 serán 
instaladas en Puerto Vallarta.

Además, se informará al pleno del consejo sobre 
el mes de nacimiento para una primer insaculación 
a realizarse en las próximas semanas que es marzo 
y abril para seleccionar a los ciudadanos que 
fungirán como funcionarios de casilla.

Con lo que avanza la organización y preparación 
de las elecciones concurrentes del domingo 2 de 
junio.

Arranca INE recorridos 
para ubicar casillas
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Colocarán más de 549 áreas para votar en el distrito 
05 que comprende 11 municipios del Estado 

 Este año se instalarán casillas para elegir Presidente, Gobernador, alcaldes, senadores y diputados. 
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Deja fiesta de Cajititlán 
derrama de 544 mdp 
La celebración de los 
Reyes Magos reunió a 
más de 1.5 millones 
de personas durante 

los siete días que 
duró el evento 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Una derrama económica de 
más  544 millones de pesos y 
la asistencia 1.5 millones de 
personas fue lo que dejaron 

los festejos de los Reyes Mayos en 
Cajititlán. 

El Gobierno de Tlajomulco, dio a 
conocer que el evento que se realizó 
1 al 8 de enero cumplió 390 años para 
consolidarse como uno de los eventos 
religiosos más importantes de Jalisco, 
que representa la grandeza e identidad 
del municipio.

Julio Rodolfo Velázquez Chávez, 
coordinador general de Desarrollo 
Económico de Tlajomulco, mencionó 
que se estima una derrama 
económica de “544 millones de pesos 
aproximadamente, de acuerdo con 
los tabuladores que tenemos de la 
Secretaría de Desarrollo Económico y la 
Secretaría de Turismo”.

La derrama se calcula con el gasto 
aproximado que cada persona realiza 
desde que sale de casa y durante 
el evento, en los negocios locales y 
compra de insumos.

Es importante recordar que aún falta 
la afluencia de visitantes durante los 
fines de semana restantes del mes de 
enero, con la que se podrían alcanzar 
los dos millones de peregrinos.

Velázquez Chávez agregó que 
“logramos tener más de mil negocios 
beneficiados de manera indirecta y 250 
comerciantes de manera directa, así 
como 115 artesanos beneficiados”.

Las festividades se han llevado a 
cabo con saldo blanco, gracias a que 
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El recorrido de los Reyes Magos por las calles cercanas a la laguna cumplió 390 años. 

En Ipejal esperan que se haga justicia por el 
desfalco millonario. 
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Urgen que se 
judicialice caso 
de Transportes 
Marítimos
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Es indispensable que de una vez 
por todas sea judicializado el 
desfalco que provocó Transportes 

Marítimos a los recursos del Instituto 
de Pensiones del estado de Jalisco 
(Ipejal) por más de mil 600 millones de 
pesos, insistió su titular, Héctor Pizano 
Ramos quien dijo que 11 meses que 
le falta a este gobierno estatal es 
demasiado tiempo

“Es un juez el que debería 
determinar si no se encuentran los 
elementos de un delito. Nos preocupa 
que siga pateando el bote, hoy que 
lamentablemente fallece el señor 
Carlos Bremer que era parte de este 
tema en cuanto a que su empresa era 
colocadora, insistimos en que más 
que nunca es importante que este 
caso esté en manos de una autoridad 
judicial”.

Pizano Ramos recordó que la propia 
Contraloría estatal informó que ya fue 
entregada toda la información a la 
Fiscalía de Combate a la Corrupción 
para que puedan actuar y fincar 
responsabilidades.

Ante los señalamientos del titular 
de Ipejal y la Contraloría sobre la falta 
de avance, el Fiscal Anticorrupción 
de Jalisco, Gerardo de la Cruz Tovar, 
se defendió y dijo que aún hacen 
falta algunos datos para terminar de 
integrar la carpeta.

Logramos tener 
más de mil 

negocios beneficiados 
de manera indirecta y 
250 comerciantes de 
manera directa, así 
como 115 artesanos 
beneficiados

Julio Rodolfo 
Velázquez

750
Elementos de distintas 

dependencias municipales, 
estatales y federales participaron 

desde el pasado 28 de diciembre el 
municipio estableció un operativo 
conformado por hasta 750 
elementos de distintas 
dependencias municipales, 
estatales y federales, 
con la finalidad de 
garantizar la 
seguridad.
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Embarazadas, prioridad 
para vacuna contra Covid 19

La Secretaría de Salud Jalisco recordó que es una sola dosis y de esta manera 
protegen su salud y la de su bebé, al disminuir los riesgos de complicación y muerte

Redacción/Quadratín Jallisco 

Recuerda la Secretaría de 
Salud Jalisco que las mujeres 
embarazadas que no cuenten 
con IMSS o ISSSTE pueden 

registrarse en la plataforma estatal 
para recibir su vacuna contra Covid 
19 en unidades médicas del OPD 
Servicios de Salud Jalisco; es una sola 
dosis y de esta manera protegen su 
salud y la de su bebé, al disminuir los 
riesgos de complicación y muerte.

La dependencia estatal recomienda 
la aplicación de la vacuna en 
cualquier trimestre del embarazo. El 
registro también está abierto desde 
el viernes pasado para personas 
con cáncer, VIH, enfermedad renal, 
personas con trasplante de órganos o 
con enfermedad neuromuscular grave 
y otros grupos vulnerables.

El biológico adquirido por el 
gobierno estatal que es la Spikevax 
del Laboratorio Moderna comenzará a 
aplicarse a partir de este miércoles 17 de 
enero, abriendo grupos cada semana. 
La vacunación comenzará en adultos 
mayores residentes en albergues (asilos 
o casas de descanso) y en niñas, niños 
y adolescentes institucionalizados (que 
viven en casas hogar).

El registro de las personas convocadas 
a vacunarse es directamente en la 
plataforma https://vacunacion.jalisco.
gob.mx/, para resolver dudas y dar 
apoyo se pone a disposición la Línea 
Salud Jalisco al teléfono 3338233220.

Las personas inscritas deberán 
cubrir con los requisitos 
establecidos en la página, y 
llevarlos de manera impresa al 
momento de la vacunación:

•Impresión de QR de registro de la 
página vacunación Jalisco.

•Resumen clínico avalado por 
institución pública o privada, 
donde se especifiquen los datos del 
paciente (el diagnóstico, nombre de 
la institución que lo avala, datos del 

médico certificante (título, cédula y 
especialidad).

Grupos vulnerables que serán 
vacunados a partir del 17 de enero:

•Adultos mayores en asilos y casas 
de descanso

•Niñas, Niños y Adolescentes en 
casas hogar

A partir del 23 de enero:
•Niñas, Niños y Adolescentes con 

cáncer en cualquier etapa
•Personas adultas con cáncer activo 

o remiso
•Personas post trasplantadas y/o 

con enfermedad renal crónica

A partir del 30 de enero:
•Personas que viven con VIH
• Embarazadas
• Población indígena con 

enfermedad inmunosupresora
A partir del 6 de febrero:
• Personas con enfermedad 

neuromuscular grave
• Personas con: fibrosis quística, 

malformaciones congénitas de riñón, 
hígado o sistema digestivo, distrofia 
muscular (neurodiscapacidad), 
parálisis cerebral, esclerosis múltiple, 
asplenia.

CAMAS DISPONIBLES
Por otra parte, la Secretaría de 

Salud informa que, en los hospitales 
de Jalisco a cargo del estado en 
todas las regiones sanitarias no hay 
a la fecha saturación de camas por 
personas hospitalizadas debido a 
complicaciones de Covid 19. En cuanto 
al número de casos confirmados, en la 
semana epidemiológica número dos, 
que va del 7 al 13 de enero, se reportan 
53 casos nuevos en todo el territorio 
estatal y una defunción; cifras que se 
mantienen aún dentro del promedio 
de las últimas cuatro semanas.
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Su aplicación es gratuita y ya está abierta la convocatoria.

Habrá coordinación e intercambio de 
experiencias.
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Jalisco y El Salvador, 
unidos por el 
manejo de residuos
Redacción/Quadratín Jalisco

Se realizó la firma de una carta de 
entendimiento entre el Sistema 
Intermunicipal de Manejo de 

Residuos (SIMAR) Lagunas de Jalisco 
y la Asociación Intermunicipal de 
Municipios del Norte de la Unión 
(ASINORLU) de El Salvador.

En las instalaciones de la Secretaría de 
Medio Ambiente y Desarrollo Territorial 
(Semadet) se firmó el documento 
que tendrá por objeto promover 
procesos formativos, de investigación 
e innovación en la gestión de 
asociaciones intermunicipales para la 
prestación de servicios públicos.

Durante más de cinco años, 
ambas tanto el SIMAR Lagunas 
como la ASINORLU, han colaborado 
estrechamente para mejorar las 
prácticas de manejo de residuos 
sólidos urbanos en los municipios e 
intercambiar experiencias.

En el 2020 se visitó el territorio de 
ASINORLU, para conocer los procesos 
en el manejo y operación del Relleno 
Sanitario y la Planta de Aprovechamiento 
y Transferencia en la Ciudad de San 
Francisco Gotera del departamento de 
Morazán, en El Salvador.

Ese mismo año se realizó un Foro 
para compartir la experiencia en 

el manejo de residuos en la 
pandemia por Covid 19, 

en donde participaron 
instituciones de El 

Salvador, España, 
Ecuador y México.
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Jalisco, líder nacional 
en Justicia Alternativa

 La entidad tuvo un incremento de 470 por ciento en solución de conflictos 
por esta vía en los últimos años, aseguró el director del IJA

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

El Estado de Jalisco es primer lugar 
nacional en Justicia Alternativa 
(IJA) toda vez que tuvo un 
incremento de 470 por ciento en 

solución de conflictos por esta vía en 
los últimos años, aseguró el director del 
IJA, Guillermo Raúl Zepeda Lecuona al 
presentar su quinto informe.

“Casi sextuplicamos los convenios 
de mediación en cinco años, hemos 
pasado de cuatro mil 788 en 2018 a 27 
mil 262 convenios presentados para su 
validación en el 2022, un 470 por ciento 
de incremento, somos el primer lugar 
nacional y Jalisco representa el 30 por 
ciento de los convenios de mediación 
de todo el país, atendimos 18 mil 904 
solicitudes de mediación y recibimos 
para su validación 27 mil 262 convenios, 
considerando que en un conflicto, al 
menos hay dos partes, significa que 
más de 92 mil personas optaron en 
Jalisco por la Justicia Alternativa”.

De la totalidad de los conflictos que 
ha resuelto el IJA de Jalisco, el 48.7 por 
ciento son del ámbito familiar, el 28.7 
por ciento del civil y el 15.2 por ciento 
es penal adversarial.

El funcionario estatal sostuvo que, a 
diferencia de otras entidades, en Jalisco 
por cada juez hay cuatro mediadores 
y esto ha permitido reducir el 40 
por ciento la carga de trabajo de los 
juzgados.

En su mensaje, detalló que en el 
estado hay 498 centros de atención de 
este Instituto en 60 municipios lo que 
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Guillermo Raúl Zepeda Lecuona presentó su quinto informe .

Se espera resarcir el daño 
a los afectados. 
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Van 2 órdenes de cateo y congelación de cuentas a financiera Yox Holding
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Aunque todavía no se ha 
judicializado el tema, confirma el 
presidente del Poder Judicial del 

estado de Jalisco, Daniel Espinosa Licón 
que después de 123 denuncias por 
fraude en contra de la financiera Yox 
Holding, ya se ejecutaron dos órdenes 
de cateo y se revisan posibles cuentas 
bancarias con la expectativa de resarcir 
el daño a los afectados que se estima 
por 85 millones de pesos.

“Aquí solicitaron providencias 
precautorias y técnicas de investigación, 
efectivamente fueron las órdenes de 
cateo, fueron solicitadas dos, las que 
fueron decretadas de inmediato por 
el poder judicial, y están pendientes 

les permite garantizar atención al 88.24 
por ciento de los habitantes.

El Instituto de Justicia Alternativa es 
un organismo autónomo del Poder 
Judicial del estado de Jalisco, es el 
órgano rector de los métodos alternos 
de solución de conflictos, cuenta con 
11 sedes regionales en Ameca, Autlán, 
Chapala, Cihuatlán, Colotlán, Lagos 
de Moreno, Ocotlán, Puerto Vallarta, 
Tepatitlán, Tequila y Zapotlán el Grande.

123
85

denuncias por fraude en contra 
de la financiera Yox Holding

Millones de pesos se estima que 
es el daño de los afectados

ahí algunos temas que ya también 
se decretaron de aseguramientos de 
cuentas para efecto de poder garantizar 

la reparación del daño”.
“Estamos en espera de que se lleguen 

los informes por las instituciones 
respectivas a las que se les giró los 
oficios, en esos temas al día de hoy no 
han sido judicializada, pero si llegara a 
judicializarse sería un tema que estaría 
en reserva para efectos de poder lograr 
en todo caso su concreción”.

Explicó que los afectados han estado 
un poco divididos, toda vez que algunos 
decidieron irse por la vía penal y otros 
denunciar por la vía mercantil.

También lamentó que no es la primera 
vez que se dan este tipo de casos 
donde decenas de personas caen en 
financieras que les ofrecen ganancias 
fuera de la realidad y suelen perder sus 
patrimonios como ocurrió con AJP.
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Relevo en la Junta de  
Coordinación Metropolitana

 La alcaldesa interina de El Salto, María Isabel Villaseñor Tapia, asumió 
la titularidad del organismo sucediendo a Gonzalo Álvarez

Redacción/Quadratín Jalisco 

Relevo en la Junta de Coordinación 
Metropolitana con la protesta 
de la presidenta municipal 
interina de El Salto, María Isabel 

Villaseñor Tapia como nueva presidenta 
de este órgano en lugar del alcalde 
de Zapotlanejo, Gonzalo Álvarez, en 
su primer mensaje, se comprometió 
a fortalecer la comunicación y la 
continuidad.

“Durante décadas nuestra área 
metropolitana ha presentado un 
crecimiento sin precedentes y un 
aumento constante de los desafíos 
de las problemáticas urbanas, desde 
la movilidad y el transporte hasta la 
planificación urbana y el desarrollo 
económico, enfrentamos obstáculos 
significativos que han requerido una 
acción conjunta y coordinada de todos 
los actores involucrados, la Junta de 
Coordinación Metropolitana tiene un 
papel fundamental en este escenario, 
nuestro objetivo es impulsar y fomentar 
la coordinación entre los municipios del 
área metropolitana de Guadalajara”.

Álvarez Barragán rindió un informe 
de las actividades realizadas durante 
su gestión comprendida del 3 de 
mayo del 2023 al 15 de enero del 2024 
donde destacó su participación en la 
Octava edición de la Smart City Expo 
Latam Congress en Mérida, Yucatán; la 
expansión del programa “Nidos de Lluvia” 
a los nueve municipios de la metrópoli, 
la realización de la Biciescuela “Todas en 
Bici” y la presentación de la Estrategia de 
Resiliencia Metropolitana del AMG.

“Este periodo al frente de la Junta 
de Coordinación Metropolitana se 
caracterizó por el trabajo colaborativo, 
liderazgo técnico y construcción de 
información para tomar decisiones 
más sensatas, objetivas y en beneficio 
común. Podemos atestiguar una 
agenda metropolitana activa, enfocada 
en impulsar los mecanismos de 
coordinación que posibiliten la toma 

de decisiones dentro de los temas de 
interés metropolitano, aquellos que nos 
importan e involucran a todas y todos”, 
enfatizó.

También mencionó la presentación 
del Estudio de Hidrología Subterránea, 
el Estudio de Conectividad Ecológica, 
la Guía para la Incorporación de la 
Perspectiva de Diversidad Sexual y de 
Género en las Políticas Públicas y la 
reedición del Plan de Acción Climática 
del Área Metropolitana de Guadalajara 
(PACmetro).

IMPORTANCIA DE LA COORDINACIÓN 
METROPOLITANA

Durante el acto protocolario, el 
secretario general del Gobierno 
de Jalisco, Enrique Ibarra reiteró 
la importancia de la coordinación 
metropolitana en el estado.

“Hay que tener presente que estos 
órganos de participación y organización 
de políticas públicas están cumpliendo 
este 2024, diez años de haber sido 

instituidos; esta Junta tuvo su origen 
en el 2014 entonces es motivo de 
satisfacción estar aquí escuchando 
el informe con los logros en temas 
que nos son inherentes a los más de 5 
millones de habitantes que vivimos y 
convivimos en esta Área Metropolitana 
de Guadalajara. Por tanto, una sincera 
felicitación por este informe y también a 
todas y todos los alcaldes y partícipes de 
esta junta, en nombre del Gobernador”, 
compartió Ibarra Pedroza.

La directora de Imeplan, Patricia 
Martínez Barba, expresó su apoyo a la 
nueva presidenta de la Junta y reiteró 
que el Instituto acompañará su gestión 
durante la cual se trabajarán proyectos 
importantes sobre desarrollo urbano y 
movilidad para la metrópoli.

“Se vienen tiempos con grandes hitos 
para la coordinación metropolitana. 
Durante tu periodo tendremos 
la consulta pública del Plan de 
Ordenamiento Territorial Metropolitano 
y el Plan Integral de Movilidad Urbana.
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Villaseñor Tapia asumió el cargo que tenía Gonzalo Álvarez. 

Los elementos se suman a distintas 
corporaciones de seguridad.
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Concluyen 
formación inicial 
234 nuevos 
policías de Jalisco
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para continuar con la estrategia 
para mantener la paz y el orden 
público, a las filas de distintas 

corporaciones de seguridad se 
sumaron 234 nuevos elementos tras 
concluir su formación inicial. 

Se trata de 169 cadetes que 
terminaron esta primera etapa y se 
incorporaron a las filas de la Secretaría 
de Seguridad del Estado. En particular 
fueron 39 oficiales de la Policía Estatal, 
100 de la Policía Vial y 30 más de la 
Policía Custodia.

Además, 34 cadetes de San Juan de 
los Lagos y 31 de Ocotlán, concluyeron 
su formación inicial y se incorporaron 
a sus Comisarías, con lo que se 
fortalece el precepto de fortalecer a las 
corporaciones desde los municipios.

Tras haber culminado esta etapa de 
formación inicial, las dependencias 
involucradas contarán con 
policías mejor capacitados, con 
conocimientos fundamentales que 
ayuden a entender el proceso de sus 

funciones de manera eficiente, y 
desarrollando el pensamiento 

reflexivo que permita 
asumir los valores de la 

ética y la trascendencia 
de la actuación 

policial.
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 La participación ciudadana será durante 
enero, febrero y marzo.
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Arranca proceso 
de Auditorías 
Participativas 2024
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de que los y las 
habitantes de Guadalajara sigan 
siendo los únicos en el país que 

pueden decidir a través de su participación 
qué programas, dependencias y servicios 
del municipio deberán ser auditados, el 
Gobierno de Guadalajara, a través de su 
Contraloría Ciudadana, y Transparencia 
Mexicana, la oficina en México de 
Transparencia Internacional, han 
anunciado el comienzo del ejercicio de 
auditorías participativas para el 2024. 

Este ejercicio de participación 
ciudadana se llevará a cabo durante los 
meses de enero, febrero y marzo de 2024.

Tradicionalmente, las auditorías y los 
ejercicios de fiscalización se llevan a 
cabo solo a partir de criterios técnicos. 
Sin embargo, en Guadalajara, a partir 
de esta iniciativa, la comunidad ejerce el 
derecho a que se revise el gasto público, 
particularmente aquellos que tienen el 
mayor impacto social y ambiental. 

Para el 2024, a partir de un análisis 
técnico, se decidió poner a consideración 
diez programas para que la ciudadanía 
vote y decida cuáles deberán ser 
incorporados al Programa Anual de 
Auditorías del 2024.

Éstos fueron elegidos por su impacto 
ambiental y social en la vida cotidiana 
del municipio.

En ejercicios anteriores, más de 145 
mil personas decidieron qué programas 
y dependencias deberán ser auditados. 
La comunidad optó por fiscalizar 
programas sociales y servicios públicos 
como alumbrado, parques y jardines, y 
movilidad, entre otros temas. 

Lanzan convocatoria para elegir 
al director de Conciliadores 

Su responsabilidad incluye la promoción de un estándar excepcional 
en la aplicación del procedimiento de conciliación prejudicial

Redacción/Quadratín Jallisco 

En busca de seleccionar al titular 
de Dirección de Conciliadores, 
quien se desempeñará en Área 
Metropolitana de Guadalajara, 

siendo responsable de dirigir y 
coordinar las actividades del equipo 
de conciliadores, el Gobierno de 
Jalisco, a través del Centro de 
Conciliación Laboral (CCL), ha abierto 
la convocatoria. 

El objetivo es que desempeñe 
un papel fundamental pues su 
responsabilidad abarca también la 
promoción de un estándar excepcional 
en la aplicación del procedimiento de 
conciliación prejudicial, conforme a 
las directrices establecidas por la Ley 
Federal y otras normativas vigentes.

Dentro de las funciones del puesto, 
la persona que sea seleccionada para 
el puesto, contribuirá con iniciativas 
dirigidas a mejorar la eficiencia del 
servicio, planteando acciones para 
prevenir, corregir y perfeccionar. 

Su tarea incluirá asegurar la 
coherencia en la gestión de expedientes, 
tanto en formato físico como virtual, 
y estimular la adopción de métodos 
idóneos para el desarrollo efectivo del 
procedimiento de conciliación.

Las y los interesados deben tomar 
en cuenta que los requisitos para 
postularse son: licenciatura en Derecho, 
Abogado, o en el área Económico-
Administrativa o Contaduría, así como 
contar con conocimientos en Derecho 
Laboral, Conciliación Laboral, Medios 
Alternativos de Solución de Controversias, 
entre otros.

EL PROCESO DE SELECCIÓN PARA 
EL PUESTO DE CONSTA DE LAS 
SIGUIENTES ETAPAS:

• Inscripción y entrega de 
documentación: Los aspirantes deben 
registrarse virtualmente del 15 al 25 de 
enero de 2024 en el enlace https://ccl.
jalisco.gob.mx/convocatoria-titular-
de-conciliacion-01-2024/ y presentar 

físicamente documentos en formato 
PDF en el Centro de Conciliación 
Laboral.

• Evaluación de grado académico 
y experiencia laboral: Se verifica 
el grado académico y la experiencia 
laboral, aceptando títulos registrados 
con al menos 3 años de antigüedad.

• Curso de inducción: Se realizará 
una sesión de contextualización sobre 
el Centro de Conciliación Laboral del 
Estado de Jalisco, con el propósito de 
generar una base de conocimientos 
mínima entre las personas aspirantes.

• Plan Anual de Trabajo: Se 
evalúa la propuesta programática 
para la Dirección de Conciliadores, 
considerando requisitos formales y una 
puntuación mínima de 85 puntos para 
aprobar.

• Entrevista: Entrevistas presenciales 
realizadas por profesionales 
designados, con una puntuación 
mínima de 85 puntos para aprobar, 
basada en habilidades y conocimientos.

• Calificación final y parámetros de 
evaluación: La calificación final sobre 
100 puntos considera el promedio 
general mínimo de 85 puntos, tomando 
en cuenta el grado académico y la 
experiencia laboral.

• Selección y publicación: El Comité 
Ejecutivo de Evaluación emite una 
terna con los 3 mejores resultados, 
votada por la Junta de Gobierno 
para seleccionar al titular de la 
Dirección de Conciliadores. 
Los resultados se 
publican en la página 
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Será el responsable de coordinar las actividades del equipo de conciliadores. 

correo electrónico.
web y se notifican por
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Llega Escuelas a Todo Color a la 
Secundaria 69 Teresa de Calcuta

 El programa Escuelas a Todo Color tiene el objetivo de ofrecer entornos 
educativos dignos que estimulen el aprendizaje y permanencia escolar

Redacción/Quadratín Jalisco

Para sumar infraestructura 
educativa digna en la Perla 
Tapatía, que estimule el 
aprendizaje y la permanencia 

en las aulas de clase, el Gobierno de 
Guadalajara impulsa el programa 
Escuelas a Todo Color. 

Este lunes se presentaron los trabajos 
realizados en la Escuela Secundaria 
Mixta #69 “Teresa de Calcuta”, en la 
colonia Jardines de la Cruz. 

Las obras consistieron en la 
renovación integral e instalación de 
lonaria en el patio cívico del plantel; 
la inversión fue de 2.4 millones de 
pesos.

Francisco Ramírez Salcido, 
Presidente Municipal Interino de 
Guadalajara, dijo que el programa 
Escuelas a Todo Color tiene el 
objetivo de ofrecer entornos 
educativos dignos que estimulen el 
aprendizaje y permanencia escolar, 
así como involucrar a madres y padres 
de familia en una crianza positiva y con 
valores. 

Francisco Ontiveros Balcázar, Director 
de Obras Públicas, señaló que esta 
lonaria cuenta con una excelente 
cimentación y una durabilidad de más 
de 10 años; refirió que el programa 
ronda cerca de 50 planteles educativos 
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Suman 32 vialidades entregadas en esa zona.

La inversión fue de 2.4 millones de pesos.
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Renueva Zapopan más de 26 mil metros de vialidades
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Zapopan entregó 
las obras de rehabilitación de la 
calle Puerto Chamela en la colonia 

Miramar y suma más de 26 mil metros 
de vialidades renovadas al sur del 
municipio.

Durante el evento de inauguración 
de la vialidad, el presidente municipal 
Juan José Frangie mencionó que 
esta intervención se logró gracias a la 
suma de esfuerzos entre el Gobierno 
y las y los ciudadanos organizados 
mediante los consejos sociales del 
Consejo de Participación y Planeación 

para el Desarrollo Municipal 
(Copplademun).

OBRAS INICIADAS
Además de las 32 

vialidades que se 
han entregado 

mejorados para las niñas, niños y 
jóvenes tapatíos.

Néstor Tello, Director de Apoyo a la 
Niñez de Guadalajara, indicó que la 
presentación de estos trabajos dan 
respuesta a la solicitud hecha por 
la comunidad educativa en meses 
anteriores.

Noé Figueroa González, Director 
de la Escuela Secundaria Mixta #69 
“Teresa de Calcuta”, destacó que esta 
intervención se trata de una promesa 
cumplida en beneficio de 21 grupos 
escolares del turno matutino, 
así como 17 grupos del turno 
vespertino.

El alumno Esteban Casillas 
Barajas, en representación de 
sus compañeras y compañeros, 
agradeció a las autoridades tapatías 
por los trabajos hechos y resaltó que 
la lonaria facilitará que realicen sus 
actividades educativas y recreativas.

en la zona sur de Zapopan desde el 
inicio de la administración de Frangie, 
se están emprendiendo obras como 
una Cruz Verde y el segundo Centro de 
Autismo.

Por su parte, el director de Obras 
Públicas e Infraestructura de Zapopan, 
Ismael Jáuregui Castañeda, aseguró 
que hace nueve años la colonia Miramar 
estaba olvidada. Sin embargo, al día de 

hoy se han intervenido más de 26 
mil metros en vialidades.

Paulo Ayala Chao, quien es jefe 
de la Unidad de Socialización de 
Obra de Planeación de la Ciudad, 
destacó que esta obra es fruto de la 
gestión y socialización con las y los 
ciudadanos.

En la calle Puerto Chamela se 
invirtieron 11.98 millones de pesos 
con recurso del Copplademun, en 
beneficio de seis mil 983 habitantes 
de la zona.

En total, se pavimentaron 380 
metros lineales con concreto 
hidráulico, se habilitaron 
cruceros seguros, banquetas con 
accesibilidad universal, bolardos 
metálicos, sustitución de líneas de 
agua potable y drenaje sanitario, 
además de alumbrado público, 
señalética horizontal y vertical y 
forestación, entre otras acciones.
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Reconocen a policías 
destacados en El Arenal

 El reconocimiento fue por los años de servicio o por acciones 
en las que demostraron valor y compromiso

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

El presidente municipal, Jorge 
Martín Camarena Baltazar, destacó 
que en el último año se generó 
el grupo de Código Violeta para 

prevenir la violencia intrafamiliar.
Por su parte, el comisario Gildardo 

Delgado Plascencia pidió ver el 
futuro con optimismo y no dejarse 
desanimar por los detractores porque 
lo más importante es ayudar a la 
población.

Sin duda, uno de los momentos 
más emotivos fue cuando una joven 
mamá relató cómo fue víctima de un 
asalto a mano armada estando con 
sus niños chiquitos, por lo que quiso 
acudir a este evento a agradecer a 
los elementos que protegieron a los 
menores.

“Yo fui víctima el pasado 31 de 
octubre de un asalto armado junto a 
mis hijos de cuatro años, donde no 
solo me robaron mi vehículo, sino que 
amenazaron a mis hijos con quitarles 
su vida y a uno de ellos le apuntaron 
en su cabecita; hoy quiero manifestar 
mi más amplio reconocimiento al 
personal de seguridad pública de El 
Arenal ya que tuvimos una pronta 

respuesta y a las pocas horas lograron 
recuperar mi vehículo”.

La elemento de Código Violeta, 
Yuzmeli Nicole Rodríguez destacó 
que en esta labor ponen su vida en 
riesgo, pero los desanima que muchas 
veces son señalados y juzgados.

A nombre de los empresarios 
tequileros de la zona, Gildardo 
Partida Hermosillo, del Castillo del 
Tequila explicó que entregaron 

reconocimientos, estímulos y 
medallas para que los habitantes de 
El Arenal sepan que tienen policías 
comprometidos con su seguridad.

“La labor del policía va más allá de 
la prevención y la detección del delito 
y el mantenimiento del orden público, 
es un trabajo de valor civil, ser policía 
es tener la fe para creer en una mejor 
sociedad mientras enfrentan lo peor de 
esta”.
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 A nombre de los empresarios tequileros de la zona, habló Gildardo Partida Hermosillo.

La rescataron Integrantes de la Red de 
Asistencia a Ballenas Enmalladas (Raben).
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Todos están 
invitados a 
las Fiestas 
de El Arenal
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Para disfrute de los habitantes, 
unidad entre la población y 
atracción turística para los 

visitantes de la zona metropolitana de 
Guadalajara e incluso de otros estados, 
del 21 de enero al 3 de febrero se 
realizarán las Fiestas Patronales de El 
Arenal, detalló el cura de la Parroquia 
Nuestra señora del Rosario, Francisco 
Enrique Monteón Curiel 

“Desde las cinco de la mañana son 
las Mañanitas a la Virgen del Rosario, 
y ya después hay un programa de 
celebraciones, a las cinco y media hay 
misa, a las 12 otra celebración, a las 
cinco y media de la tarde la tradición 
de la peregrinación con las bandas de 
guerra, el carro alegórico y las personas 
mayores que van rezando, y van 
caminando por las calles, y cada día es 
diferentes recorridos.”

El presidente municipal de El Arenal, 
Jorge Martín Camarena Baltazar explicó 
que esperan más de 30 mil visitantes con 
motivo de estas fiestas, quienes podrán 
disfrutar de las tradiciones religiosas, 
pero también de la fiesta, la gastronomía 
y la calidez de su población. 

Serán 13 días de fiesta que 
incluirán eventos culturales, donde se 
presentarán diversos grupos artísticos; 
ballet folclórico, danzas regionales, 
danzas clásicas, solistas, y más 
grupos destacados del municipio y sus 
alrededores. 

Rescatan a ballena bebé en Bahía de Banderas
Javier Frías/Quadratín Jalisco

Integrantes de la Red de Asistencia 
a Ballenas Enmalladas (Raben), a 
través de la asociación civil Ecología 

y Conservación de Ballenas (Ecobac), 
realizaron el rescate de una ballena 
bebé que quedó varada en la Bahía 
de Banderas.

Los especialistas en rescate 
atendieron a la cría recién nacida en la 
Marina de La Cruz de Huanacaxtle, en 
Bahía de Banderas, Nayarit, municipio 
conurbado a Puerto Vallarta.

Se trató de un macho de unos 3-4 
metros de largo que lamentablemente 
falleció de causas naturales sin heridas 
aparentes. 

Y a pesar de que Ecobac no se enfoca 
en varamientos, esta ocasión les tocó 
apoyar al retiro del cadáver del pequeño 
cetáceo y con el apoyo del personal de 
la 12 Zona Naval, fue posible remolcar 
a la cría a una zona que no afectar a 
los turistas, permitiéndole seguir su 
curso natural. 

Es de destacar que la 
atención a este varamiento 
se hizo bajo autorización 
de Profepa
Delegación 
Nayarit.

Participan habitantes y turistas nacionales 
en los festejos.
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Messi, el Mejor 
Jugador de la 
FIFA 2023 
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Lionel Messi 
recibió 

nominaciones de 
primera opción. 

La Ceremonia de Apertura será algo diferente que no se ha hecho nunca. 
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En 6 meses darán inicio los Juegos Olímpicos de París 
Redacción/Quadratín Deportes 

A seis meses del arranque de los 
Juegos Olímpicos de París 2024, la 
sede se prepara para protagonizar 

una experiencia olímpica como ninguna. 
El corazón de París servirá como 

escenario para los próximos Juegos 
de Verano. Deportistas y espectadores 
esperan un evento gourmet, tanto en 
los terrenos de juego como en la cocina 
local. 

La Ceremonia de Apertura será 
algo diferente que no se ha hecho 

nunca, y habrá un equilibrio 
de género entre los atletas 

que hará historia. París 
2024 revolucionará 

el concepto de 

las ceremonias de apertura de los Juegos. 
El 26 de julio más de medio millón de 
personas verán la primera ceremonia al 
aire libre en la historia de los Juegos de 
Verano. 

Las sedes deportivas están repartidas a 
lo largo del corazón de la capital francesa 
y la Ceremonia de Apertura ocurrirá en 
su arteria principal: el río Siena. Cada 
delegación atravesará el río en barco. 

De este modo, los 10 mil 500 atletas 
recorrerán en ellos seis kilómetros hasta 
el famoso Trocadéro, donde tendrá lugar 
el show final. 

En una ciudad icónica como París 
es lógico que los grandes iconos de 
la ciudad se incorporen en las sedes 
deportivas olímpicas para dar aún más 
encanto a los Juegos.

Axel Sierra/Quadratín Deportes 

Por segundo año consecutivo, 
Lionel Messi conquistó el 
galardón del Mejor Jugador 
de Lo Mejor de la FIFA 2023 

(The Best), tras quedar primero en la 
votación por delante de los finalistas 
Erling Haaland y Kylian Mbappé. 

Con el ganador de la Copa del 
Mundo de 2022 y el internacional 
noruego Haaland empatados con 
48 puntos, la diferencia fue por el 
número de nominaciones de primera 
opción que Messi recibió en los votos 
de los capitanes de las selecciones 
nacionales, según las Reglas de 
Asignación (artículo 12) . 

Por su parte, el delantero francés 
Mbappé terminó tercero con 35 
puntos. 

El premio fue votado por los 
entrenadores y capitanes de las 
selecciones nacionales, así como por 

periodistas expertos y aficionados de 
todo el mundo. 

Messi también ganó el premio 
al Mejor Jugador de la FIFA 2019 y 
fue reconocido por la FIFA como el 
jugador líder en el futbol masculino 
en cinco ocasiones antes de eso 

(2009, 2010, 2011, 2012 y 2015), 
lo que convierte este en su octavo 
premio individual en total. Mientras 
en la rama femenil, Aitana Bonmatí 
ha sido nombrada por primera vez 
La Mejor Jugadora de la FIFA. 

El codiciado premio es otra 
recompensa muy merecida para 
esta magnífica mediocampista, 
que en 2023 inspiró a España a 
conseguir su primer título mundial 
y al Barcelona a conseguir un 
triplete nacional y europeo. 

Al encabezar la votación, y 
suceder a su compañera de 
equipo, la ganadora de 2022 
Alexia Putellas, Bonmati se 
deshizo de la competencia de 
sus adversarias en la terna, Linda 
Caicedo y a la jugadora de Tigres 
de la Liga Mx Femenil, Jennifer 
Hermoso, obteniendo 52 puntos 
frente a los 40 y 36 de sus respectivos 
rivales.

El astro argentino 
ganó por segundo 
año consecutivo el 

título, primero en la 
votación por delante 

de los finalistas Erling 
Haaland y Kylian 

Mbappé


